
1

Carissimi concittadini,
sperando di farvi cosa gradita, come consuetudine, vi inoltria-
mo il giornale di fine anno per condividere con voi l’operato 
della complessa attività di gestione del nostro Comune.
Il nostro impegno è di supportare tutti con gli strumenti finan-
ziari e sociali disponibili prodigandoci nel ricercarne di nuovi 
e distribuire le risorse per dare supporto alle varie categorie.
Il nostro gruppo sta pianificando rilevanti opere pubbliche in 
simbiosi con la professionalità dei dipendenti comunali e di 
consulenti esterni. 

Con i finanziamenti ottenuti, l’impegno prosegue affiatati più 
che mai, ricercando e non lasciandoci fuggire i bandi proposti 
a vari livelli istituzionali e in particolare quelli regionali; stia-
mo altresì pianificando per i prossimi anni molte altre opere 
pubbliche nel caso si presentino dei bandi sostenuti dal piano 
nazionale di resilienza.

Poniamo anche particolare attenzione alla parte sociale, alla 
cultura, allo sport e non da ultimo all’ambiente. Tutto questo 
lo scoprirete nel presente giornale che vi invitiamo a leggere in 
cui troverete delle interessanti descrizioni; poche pagine che 
racchiudono un grande impegno quotidiano.

Un tempo, il Municipio in dialetto era chiamato la “cà de cömù” 
o casa comunale; ebbene sappiate che non ha mai smesso di es-

serlo ossia ribadendo la sua missione di essere “la casa” aperta 
a tutti i cittadini, disponibile ad accogliere consigli, condivide-
re necessità e progetti e perché no lamentele e critiche purché 
costruttive.

Vi invitiamo a contattarci. Ne saremo lieti condividendo sem-
pre il bene del nostro amato Paese.

Purtroppo l’unica vera nota dolente è che anche quest’anno ci 
troviamo a celebrare il Santo Natale, preoccupati per il perdu-
rare della pandemia, nonostante la situazione sanitaria sia di 
massima allerta, confidiamo che migliori, in gran parte que-
sto è dovuto alle persone che, con grande senso civico, si sono 
vaccinate cercando di tutelare se stesse, le persone fragili, gli 
anziani e quanti non hanno potuto vaccinarsi.

Confidiamo che questo senso di responsabilità e altruismo pro-
segua e coinvolga un sempre maggior numero di cittadini per 
iniziare il 2022 con fiducia e serenità.

La speranza è che sia l’ultimo anno in cui non possiamo scam-
biarci gli auguri con strette di mano e abbracci.
Rivolgiamo a tutti Voi e ai Vostri cari dei calorosi Auguri di 
buone feste e un sereno anno nuovo.

La Vostra Amministrazione Comunale
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AMBIENTE

COMUNI RICICLONI
Nella cornice di Roma Eventi in piazza di Spagna, e in collega-
mento su eco-form.it e sui social di Legambiente e della rivista 
Nuova Ecologia, si è svolta la cerimonia di premiazione della 
XXVIII edizione di «Comuni ricicloni», durante la quale il nostro 
Comune ha ricevuto l’importante riconoscimento di “Comune 
riciclone”. Nella classifica della Provincia di Brescia (edizione 
2021) siamo il quinto comune.
Il risultato è stato possibile grazie all’84% di raccolta differen-
ziata a fronte del minimo previsto del 75% ed ai 61 chili di in-
differenziato pro capite annuo, ovvero ben al di sotto dei 75 
richiesti. Sono risultati importanti se si tiene in considerazione 
che nel 2015 la percentuale di differenziata era ferma al 30%, 
mentre la quantità di scarti non riciclati pro capite era di circa 
350 chili all’anno. Dobbiamo ringraziare tutti i nostri concitta-
dini per l’impegno evidenziato dagli eccellenti numeri raggiunti 
e per l’attenzione e il rispetto dimostrati nei confronti dell’am-
biente in cui viviamo. Confidiamo che l’impegno prosegua per 
migliorare ulteriormente.
Dobbiamo comunque rilevare che purtroppo ci sono anche al-
cune persone incivili che abbandonano i rifiuti, ne ricordiamo 
l’inutilità ai fini della singola bollettazione: tale “sistema di 
conferimento” infatti comporta un aumento nei costi del servi-
zio che si ripercuote sul costo che ogni utenza andrà a pagare, 
vanificando così l’impegno che la maggior parte dei contribuen-
ti compie per differenziare i propri rifiuti. 
Chiunque è testimone di un abbandono di rifiuti etc sia di per-
sona che attraverso una fotografia può esporre denuncia alla 
polizia locale che accertato l’illecito provvederà a elevare la 
sanzione. Si ricorda che la società Valle Camonica Servizi spa 

ha attivato un servizio di comunicazione a mezzo telefono cel-
lulare con l’App. “VCS Ambiente” mediante il quale è possibile 
inviare segnalazioni e fotografie in caso di eventuali inconve-
nienti o problemi sul servizio di raccolta; verificare gli orari di 
apertura delle isole ecologiche; vedere il calendario con i giorni 
in cui viene effettuata la raccolta; consultare la guida per il 
corretto riciclo dei rifiuti. 
Chi non avesse questa possibilità può contattare il numero tele-
fonico 0364 542111 e seguire le istruzioni.
Valle Camonica Servizi spa sta vagliando la possibilità di asse-
gnare ad altro operatore il servizio della raccolta degli abiti 
usati impegnando la ditta che otterrà l’incarico ad incremen-
tare la frequenza degli svuotamenti in maniera da evitare gli 
eventuali abbandoni presso i cassoni.

CULTURA - GIOVANI

MUSEO ETNOGRAFICO
Il museo etnografico è in via di realizzazione nell’immobile a 
fianco della casa del Beato Innocenzo; l’intenzione è di ricavare 
anche una sala convegni a disposizione della comunità. 
Il progetto è reso possibile grazie a una donazione di France-
sco Chini, nostro concittadino che ha messo a disposizione una 
grande quantità di attrezzi e di oggetti del mondo contadino, 
acquisiti negli anni per la sua passione per il collezionismo di 
attrezzi domestici, agricoli e da officina. Invitiamo tutte le 
famiglie del paese a mettere a disposizione oggetti e utensili 
magari custoditi in fondo agli armadi, in soffitta o in cantina. 
L’obiettivo è allestire un’area espositiva permanente delle arti 
e dei mestieri, degli usi e dei costumi della civiltà alpina. Tutto 
il materiale che sarà donato e quello che è stato raccolto sino 
a oggi è stato consegnato alla cooperativa «Il Leggio» per la 
sua catalogazione, anche in versione digitale: tutti gli oggetti 
saranno identificati e sarà messa a disposizione una scheda con 
il nome in italiano e in dialetto. Il nuovo museo etnografico 
sarà dedicato proprio a Francesco Chini, che ha reso possibile 
il sogno.

PIANO DIRITTO ALLO STUDIO
Il comune ha un rapporto di collaborazione quotidiana con le 
insegnanti delle scuole presenti sul nostro territorio. Quest’an-
no nell’ambito del piano diritto allo studio, è stato stanziato 
un cospicuo contributo per i nostri plessi scolastici a sostegno 
di progetti, acquisto arredi e materiali didattici. Per la scuola 
dell’infanzia, sono state riconfermate le rette dell’anno prece-
dente e riconfermato il progetto fantathlon. Il contributo stan-
ziato in totale è pari a 5900 euro, con 57 bambini iscritti. 
Per la primaria è stato confermato l’orario scolastico 8-13 e ri-
confermato il servizio piedibus. Il contributo stanziato in totale 
è pari a 8200 euro, con 81 bambini iscritti. Per la secondaria di 
primo grado è riconfermato il servizio di sorveglianza anticipata 
(per i ragazzi che utilizzano il primo turno del servizio trasporto 
scolastico) Il contributo stanziato in totale è pari a 9500 euro, 
con 87 ragazzi iscritti. 
L’Istituto Comprensivo Tonolini ha proposto a tutti i comuni la 
compartecipazione al progetto “More Please” per ampliare l’of-
ferta formativa, quindi dal 15 novembre, tutte le classi dei tre 
plessi presenti sul nostro comune partecipano al progetto che 
prevede un’ora di lezione a settimana con docente madrelingua 
e terminerà a fine maggio 2022. La compartecipazione del co-
mune è di 16 euro a bambino per un totale complessivo di 3500 
euro in modo da poter diminuire la quota di ogni singolo che 
integrerà la famiglia.
Per la secondaria di primo grado abbiamo ritenuto opportuno 
modificare il metodo “comodato d’uso dei libri” cambiando si-
stema di erogazione. Da quest’anno si eroga un contributo alle 
famiglie a parziale copertura delle spese sostenute nell’acqui-
sto dei libri quantificato in 150 euro per il primo anno scolasti-
co, 70 euro per il secondo e il terzo anno. Contributo rivolto 
ai ragazzi residenti a Niardo e frequentanti il plesso di Niardo.
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DIPENDENTI COMUNALI

Ringraziando tutti i dipen-
denti comunali che con il 
loro operato contribuisco-
no al funzionamento della 
complessa struttura am-
ministrativa dei rispettivi 
uffici.
Cogliamo l’occasione di sa-
lutare un “veterano” del 
comune: Calzoni Giando-
menico che dopo 39 anni 
di attività al fianco dell’uf-
ficio tecnico è la memoria 
storica del nostro paese e 
delle problematiche quoti-
diane di vario tipo che vanno 
gestite per un decorosa fruizione del nostro territorio. Diamo 
il benvenuto a Paolo Molinari che gli succede, di provata espe-
rienza lavorativa gli auguriamo una lunga carriera lavorativa. 

Parroco e amministratori con Giandomenico Calzoni.

Consegna targa 
a Giandomenico Calzoni.
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CONTRIBUTI A FAVORE DEI TRE PLESSI 
PRESENTI SUL TERRITORIO COMUNALE
ANNO SCOLASTICO 2021/2022

PLESSO PROGETTI ARREDI ACQUISTO 
MATERIALE DI 

CONSUMO

MIGLIORIE 
STRUTTURA

TOTALE

Infanzia 2000 € 2500 € 800 € 600 € 5900 €

Primaria 3500 € 1800 € 1700 € 1200 € 8200 €

Secondaria 3500 € 2000 € 3000 € 1000 € 9500 €

23600€

Per il periodo estivo è stato riproposto il “contributo per attivi-
tà estive” (contributo a favore di bambini e ragazzi partecipanti 
a qualsiasi attività estiva, su territorio comunale o fuori) an-
dando ad erogare la somma di massimo 25 euro a richiedente.

SERVIZIO PIEDIBUS
Dopo il brutto periodo trascorso e purtroppo non ancora del 
tutto passato, causato dalla pandemia, essere tornati a fare 
scuola in presenza sembra ancora più importante. Ed è proprio 
in queste occasioni che servizi come il Piedibus si rivelano più 
utili e significativi. Il bilancio anche quest’anno è più che posi-
tivo, dato che vi sono ben 32 bambini iscritti e accompagnati da 
17 preziosi volontari, che dividendosi in 2 percorsi raggiungono 
la scuola in sicurezza. È ormai da anni che anche i pediatri e 
l’Ats promuovono l’utilizzo del Piedibus come progetto salutare 
ed è un orgoglio per Niardo essere stato tra i primissimi in Valle 
Camonica ad organizzare il servizio che ormai viene svolto dal 
2009, in modo del tutto gratuito. Ricordiamo comunque che le 
iscrizioni rimangono aperte tutto l’anno, le prime fermate sono 
intorno alle ore 7.35/7.40. Per qualsiasi informazione rivolgersi 
al comune ufficio segreteria (0364/330123 int. 4). Un sentito 
ringraziamento va agli instancabili volontari senza i quali il Pie-
dibus non esisterebbe.

DOPOSCUOLA 
Abbiamo partecipato e vinto un bando promosso dall’ATS MON-
TAGNA “progetto conciliazione vita lavoro” ricevendo un contri-
buto di 12000 euro stesi in tre anni (4000 all’anno).
Il progetto è destinato a bambini frequentanti la scuola pri-
maria di primo grado, si tratta di due pomeriggi a settimana, 
lunedi e giovedi dalle 14 alle 16, dove è presente un educato-
re abilitato che aiuta i bambini nello svolgimento dei compiti, 
si svolge nei locali della biblioteca in via Sommavilla; richiede 
un contributo minimo a partecipante stabilito in 2.50 euro a 
giornata, il progetto è partito ad ottobre e confermiamo che 
proseguirà anche per il prossimo anno.

BANDO ESTATE INSIEME
Il comune di Niardo ha partecipato e vinto il bando “ESTATE 
INSIEME 2021” promosso interamente da Regione Lombardia 
portando a casa un contributo di 31440 euro, finalizzato a so-
stenere la realizzazione di iniziative estive rivolte all’infanzia 
e all’adolescenza. Il programma di iniziative promosse è stato 
vario e volto soprattutto a promuovere la socialità e il benesse-
re dei minori. Questo bando prevedeva di “fare rete” con altri 
enti e associazioni e di far scoprire e valorizzare ai bambini e 
ragazzi il territorio in cui vivono. Si é collaborato col comune di 
Braone, le parrocchie di Niardo e Braone, ASD Pro Loco Niardo, 
gli Alpini, Niardo for Bike, cooperativa il Leggio, cooperativa 
Arcobaleno, cooperativa Kpax, cooperativa il Castello, sezione 
camuna Italia Nostra, consorzio Forestale Alta Valle, emozioni 
in valigia, lontano verde, scuola di scacchi Torre&Cavallo, cir-
colo ippico Ruk.
Le attività proposte sono:
•Diventiamo grandi... leggendo!!!: proposta per i bimbi della 
scuola dell’infanzia, una settimana di ritrovo pomeridiano pres-
so la biblioteca comunale e oasi del Beato, dove ogni giorno 
veniva proposto ai bambini un tema diverso, leggendo prima 
un libro e poi realizzando lavoretti o giochi. I temi trattati sono 
stati: l’acqua, giochi di una volta, conosciamo il kamishibai, 

conosciamo i libri inbook, impariamo a riciclare. L’entusiasmo 
dei bambini è stato tanto, hanno partecipato a quest’attività 9 
bambini.
•Cambio look... cambio la mia scuola!!! : proposta per ragazzi 
che a settembre avrebbero frequentato la scuola secondaria, 
all’attività hanno partecipato 15 ragazzi e una docente in col-
laborazione con le cooperative Arcobaleno e X-Pax. Ha visto i 
ragazzi lavorare per portare migliorie all’interno della scuola 
per renderla più accogliente al loro ingresso a settembre. Sono 
state tinteggiate pareti, puliti spazi non utilizzati e dato vita 
ad un’aula lettura e scrittura dove i ragazzi possano sentirsi 
“dentro alle parole”. Oltre al lavoro fisico, a cui i ragazzi si sono 
dimostrati veramente abili e volenterosi, si è unita la parte so-
ciale che li ha visti collaborare coi rifugiati politici, esperienza 
che ha permesso loro di approfondire coi diretti interessati la 
tematica, ascoltare i loro racconti e il loro vissuto, argomento 
molto toccante e sicuramente di grande valore umano.
•Estate a cavallo: proposta aperta dai bimbi di 4 anni agli ado-
lescenti di 17, hanno partecipato ben 40 bambini/ragazzi. Pac-
chetto di 5 lezioni svolte in 4 gruppi divisi per fascia d’età presso 
il circolo ippico Ruk (Angone) dove hanno potuto sperimentare 
le varie discipline quali volteggio, pony gamas, montato, car-
rozze. Esperienza molto piaciuta tanto che qualche bambino e 
ragazzo ha poi proseguito con corsi privati. 
•Corso di scacchi... portiamo in palestra il cervello: proposta 
aperta dai 6 ai 17 anni a cui hanno aderito in 30 per lo più bam-
bini dai 6 ai 13 anni. Il gioco degli scacchi ha diverse regole, 

ma sono uguali in tutto il mondo, non serve fortuna ma serve 
abituare il cervello a pensare sulla scacchiera alle conseguenze 
delle nostre azioni, abitua a riflettere prima di agire, anche nel-
la vita! Questo gioco attiva la concentrazione e l’autocontrollo, 
la memoria, l’autostima, la capacità di risolvere i problemi e 
il rispetto delle regole e delle opinioni altrui. Domenica 24 ot-
tobre è stato organizzato presso la sede Alpini il primo trofeo 
esordienti.
•In bici con gli amici: aperta dai 3 anni ai 17anni, hanno parte-
cipato un totale di 41 bambini/ragazzi. Due giornate organizza-
te in collaborazione con ASD Proloco Niardo, Niardo for Bike e 
cooperativa il Castello. Giornate all’insegna dello sport, presso 
la struttura in località Crist, con un percorso da fare in bici con 
ostacoli e salti, giochi da svolgere sempre con la bici ed infine 
un giro tutti insieme sulla ciclabile che costeggia il fiume Oglio, 
il tutto seguito da un ottima merenda!
•Scuola calcio : dai 4 anni ai 12 anni. Ha visto partecipare ben 
27 bambini. In collaborazione con ASD Proloco Niardo e Par-
rocchia S.Maurizio sono state proposte 4 settimane di scuola 
calcio, primi passi, anzi primi calci a un pallone, dove i bam-
bini hanno potuto sperimentare questo sport e capire le prime 
regole del gioco, gioco di squadra, il divertimento e il rispetto 
reciproco. Al termine degli allenamenti è stato regalato un kit 
estivo d’allenamento a ogni partecipante. Dopo questa espe-
rienza i bambini hanno voluto continuare ed ora il nostro paese 
torna ad avere una squadra di bambini/e under 12 che gioca sul 
campo sportivo parrocchiale.
•Serate all’oratorio dedicate alle varie fasce d’età: serate or-
ganizzate dalle parrocchie S.Maurizio e S.Maria dove ha visto 
partecipare 60 tra bambini e ragazzi in cui sono stati proposti 
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vari intrattenimenti, collaborazione attiva anche col CSI Valle-
camonica per giochi a tema. 
•Facciamo amicizia con la natura: scuola all’aperto: proposta in 
collaborazione con l’istituto Tonolini, la sezione camuna Italia 
Nostra, Zootecnica camuna e Consorzio Forestale Alta Valle, ri-
volta agli 87 ragazzi frequentanti la scuola secondaria di primo 
grado. Progetto che ha visto realizzare, nello spazio esterno alla 
scuola, con gruppi divisi a classi, la riqualificazione di un giar-
dino aromatico, la sistemazione del fondo, la piantumazione di 
fiori e piante, realizzazione di aiuole con l’utilizzo di materiale 
di scarto (gomme delle auto trasformate in splendide fioriere) e 
la progettazione e realizzazione di un’aula all’aperto, per con-
tribuire a migliorare lo stato di salute fisica e psichica degli stu-
denti e dei docenti, per imparare a vivere in spazi aperti e per 
svolgere attività ludiche e didattiche, alimentando un rapporto 
più intenso con gli elementi naturali. I banchi sono stati realiz-
zati col legname degli alberi abbattuti dalla tempesta Vaia, un 
materiale ecologico, economico, solido e durevole che richiede 
poca manutenzione. L’inaugurazione dell’aula all’aperto sarà 
fatto il primavera cosi che potremo godere dei colori dei fiori 
fioriti e di tutto il giardino nella sua intera bellezza.
•Viaggi scolastici socio-culturali: proposta in collaborazione 
con l’istituto Tonolini, l’agenzia Emozioni in valigia, rivolta ai 
bambini frequentanti la scuola dell’infanzia e della primaria di 
primo grado, in totale 138 bambini. Sono state organizzate gite 
di vario genere: per i piccoli una giornata alla Lumaghera con 
attività manuali durante la giornata, sempre per loro la parte-
cipazione a una spettacolo teatrale tenutosi dall’associazione 
culturale Lontàno Verde presente sul territorio valligiano. Per i 
bambini della scuola primaria invece sono state fatte gite pres-
so vari musei della valle: museo dei nonni a Berzo Inferiore, 
l’Ecomuseo Concarena a Cerveno, il museo dell’energia idroe-
lettrica a Cedegolo; proposti laboratori della lana e del miele a 
Edolo e Malonno, giornata presso Archeopark, e visita a Brescia 
per visitare la Brescia Romana e il museo Santa Giulia, il tutto 
accompagnato sempre da merende sane e pranzi al sacco. Gite 
che han visto i bambini molto entusiasti soprattutto dopo due 
anni di impossibilità e restrizioni causa pandemia.
Ci auspichiamo che la Regione Lombardia metta ancora a dispo-
sizione fondi simili a favore dei nostri bambini e ragazzi.

GREST ESTIVO: HURRÀ
Comune di Niardo, comune di Braone, parrocchia S.Maurizio, 
parrocchia S.Maria e ASD ProLoco Niardo anche quest’anno si 
sono uniti per realizzare il grest estivo che ha visto partecipare 
un totale di 55 bambini e ragazzi nelle tre settimane che vanno 
dal 12 al 30 luglio. il grest si è svolto presso lo stabile della 
scuola secondaria di primo grado e presso l’oratorio estivo in 
Falger. Quest’anno siamo riusciti a proporre anche 3 gite ed 
Il costo è stato fortemente abbattuto grazie ad un contributo 
comunale per centri estivi di 4620 euro e un contributo a cui 
ha potuto accedere la parrocchia di 2000 euro. Grazie a questi 
contributi si riescono a realizzare parecchie attività per i nostri 
ragazzi.

UN ALBERO PER OGNI NATO
L’iniziativa “UN ALBERO PER OGNI NATO” si rinnova periodica-
mente dimostrandosi bene-
augurante: nel triennio di 
riferimento infatti sono stati 
ben 54 i bimbi venuti alla 
luce.
Domenica 17 ottobre, dopo 
la Messa celebrata dal no-
stro parroco Don Fabio Mot-
tinelli i piccoli ed i loro ge-
nitori hanno provveduto ad 
appendere, sull’acero rosso 
a loro dedicato, la targhetta 
recante i nomi e la data di 
nascita. L’acero è stato col-
locato all’interno del giardi-

no antistante la scuola secondaria di primo grado e l’auspicio è 
che sia ben tenuto e curato da tutti i ragazzi, cosi che tra 8/10 
anni, i piccoli di oggi saranno i ragazzi che un domani se ne 
prenderanno cura e con loro, crescerà ed avrà radici più estese 
e solide, come ci auguriamo sarà la crescita di questi bimbi.

PROGETTO ESOSPORT
È stato posizionato all’ingresso del municipio un box per la rac-
colta delle scarpe da ginnastica usate, che verranno utilizzate 
al fine di ottenere riciclato per la realizzazione di pavimenta-
zione antitrauma per parchi giochi o piste d’atletica. Invitiamo 
tutti a partecipare a questa iniziativa ecologica. 

BORSE DI STUDIO anno scolastico 2019/2020
L’emergenza sanitaria non ha consentito la consueta consegna 
delle borse di studio con l’ufficialità a cui eravamo abituati; 

Base albero per ogni bambino nato 
2018-2019-2020
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sono comunque state consegnate, ai 15 studenti meritevoli al 
domicilio, consegna del tutto inusuale, ma che ha dato modo di 
prestare più attenzione al singolo studente, ascoltando le loro 
esperienze, sia positive che di difficoltà, del vissuto scolastico 
in epoca Covid. Sono stati consegnati 8 riconoscimenti per re-
quisito di merito, 5 per merito e reddito e 2 per il conseguimen-
to della massima votazione 100/100. I ragazzi premiati sono: 
Laura Bona, Giulia Calzoni, Elisa Chini, Alessandro Donina, Nico-
las Gabbiadini, Francesca Lorenzetti, Samira Manai, Francesco 
Pernici, Andrea Plona, Aurora Salvetti, Michele Salvetti, Chiara 
Servalli, Francesca Surpi, Giorgio Tosini e Sofia Tosini.

BORSE DI STUDIO anno scolastico 2020/2021
Sabato 27 novembre, come previsto dal piano al diritto allo 
studio, sono state consegnate ben 19 borse di studio a ragazzi 
niardesi che hanno frequentato le scuole secondarie di secondo 
grado. Sono state assegnate sia borse di studio per merito (senza 
presentazione attestazione Isee) con un importo di 50 euro l’una, 
sia borse di studio per merito e per reddito, per un importo di 

205 euro l’una. Tra i premiati c’erano anche 5 ragazzi che nel 
2021 hanno conseguito la maturità con un punteggio di 100 su 
100, e due lodi. I ragazzi premiati sono: Salvetti Alice, Plona An-
drea, Sorteni Andrea, Salvetti Michele, Perciballi Sara, Fasanini 
Giorgia, Giorgi Marta, Surpi Francesca, Ruggeri Andrea, Berselli 
Simona, Filip Alexandra Georgiana, Donina Alessandro, Tosini So-
fia, Gabbiadini Nicolas, Salvetti Fabio, Salvetti Greta, Salvetti 
Aurora, Calzoni Pier, Molinari Michele. A nome di tutti i Niardesi 
giungano a Voi le più sincere congratulazioni per gli ottimi risul-
tati conseguiti e i migliori auguri per una prosecuzione brillante 
della vostra carriera educativa.

FESTA DEI NONNI 
Pultroppo, come lo scorso anno, anche questo non abbiamo po-
tuto festeggiare con il consueto pranzo sociale i nostri nonni, 
ma non ci siamo abbattuti e li abbiamo ricordati, con una Santa 
Messa dedicata a loro e li abbiamo omaggiati con un piccolo 
dolce pensiero.
A loro va sempre il nostro GRAZIE perchè sono la colonna por-
tante di ogni famiglia e di ogni comunità, sia per gli aiuti con-
creti che nel supporto morale e spirituale.

CONTRIBUTO AFFITTI UNIVERSITARI 
Si è voluto sostenere gli studenti residenti niardesi frequentanti 
un corso universitario per il quale si è reso necessario usufruire 
di un alloggio in affitto nei pressi della sede del corso. Il con-
tributo totale a disposizione era di 4483 euro, per una quota 
massima a richiedente di 300 euro. Hanno beneficiato di questa 
opportunità diversi ragazzi niardesi. 

CONTRIBUTI RETTE 0/6 ANNI 
Grazie ad un contributo di 7885 euro siamo riusciti ad abbattere 
le rette per i bambini 0/6 anni niardesi frequentanti le scuola 
dell’infanzia e microasili in due trance, la prima per rette da 
gennaio a luglio 2021, a cui hanno aderito 20 bambini(contribu-
to ricevuto 150 euro), la seconda per le rette da agosto a dicem-
bre 2021. Ricordiamo che possono partecipare tutti i bambini 0/6 
anni residenti a Niardo anche se frequentanti scuole dell’infanzia 
o microasili non ubicati sul nostro territorio comunale.

GIORNATE SPECIALI

L’ A m m i n i s t r a z i o n e 
cerca di valorizzare 
e sensibilizzare i suoi 
cittadini nelle giornate 
“speciali”, ecco perché 
nelle varie ricorrenze 
un piccolo gesto vie-
ne condiviso con tutti, 
anche sui canali social. 
Ad esempio il 2 aprile, 
giornata autismo è sta-
ta illuminata al rotonda 
in via Crist e posti dei 
palloncini azzurri, il 12 
maggio, Giornata mon-
diale della fibromialgia 
è stato decorato il be-
ato presso Oasi con un 
fiocco e un fiore viola, 
ottobre rosa , mese 
della prevenzione al 
seno, è stato esposto in municipio un quadro su tela recante li 
fiocco rosa simbolo del cancro al seno, 25 novembre, giornata 
mondiale contro la violenza sulle donne, è stato lasciato un 
cesto di fiori sulla panchina rossa dedicata. Siamo aperti a qual-
siasi consiglio, aiuto per ogni piccolo gesto a favore di queste 
giornate di sensibilizzazione.

PRESEPE 2020
Come vi avevamo già anticipato,per il Santo Natale 2020 non è 
stato possibile organizzare il classico concorso “Presepi nelle 
contrade”, ma sentivamo il bisogno di sentirci vicini a tutte le 
famiglie quindi abbiamo reso il concorso un po’diverso, propo-
nendo “Presepi nelle contrade... fatto in casa da voi”. 
Hanno aderito 6 famiglie/associazioni e sono tutti stati premiati 
con attestato di partecipazione.

BIBLIOTECA
Anche quest’anno, grazie a un contributo ministeriale, abbiamo 
potuto usufruire di 1972,47 euro per l’acquisto di nuovi libri da 
aggiungere ai 500 euro annui che eroghiamo come comune a fa-
vore di nuovi acquisti per poter ampliare sempre più la raccolta 
presso la nostra biblioteca. Ricordiamo gli orari di apertura del-
la biblioteca comunale che si trova in via Sommavilla all’interno 
del complesso “La Casa del Beato”: LUNEDI dalle 9 alle 12 (c’è 
la possibilità che a volte la troviate chiusa in quanto solo in 
quella giornata la bibliotecaria presta collaborazione presso i 
nostri plessi scolastici visto che per le normative covid i bam-
bini e ragazzi non possono accedere alla biblioteca con gruppo 
numeroso), MARTEDI dalle 14 alle 17 e VENERDI dalle 14 alle 18.

SANT’OBIZIO
Sabato 1 maggio 2021, a conclusione della Santa Messa Solenne 
delle ore 10.30 in onore di San Costanzo e del Beato Innocenzo 
presso la Chiesa Parrocchiale di San Maurizio, grazie alla dispo-
nibilità di Don Fabio, è stato possibile procedere con la cerimo-
nia di consegna del prestigioso premio S. Obizio.
L’edizione del premio Sant’Obizio Vallecamonica di quest’anno 
è stata effettuata su due anni: 2020 (recupero dell’edizione 
annullata lo scorso anno per Covid) e 2021.
Al termine della S. Messa dello scorso anno il Sindaco aveva 
ringraziato pubblicamente tutti gli operatori sanitari che si sta-
vano prendendo cura di noi garantendo che non ci saremmo 
dimenticati di loro.
Il premio 2020 è infatti stato assegnato a tutti gli operatori 
sanitari dell’ASST di Valle Camonica, medici, infermieri, OSS, 
sanitari e tecnici, come segno di riconoscenza rispetto a quanto 
hanno fatto, stanno facendo e faranno per questa pandemia che 
ha colpito il mondo intero.
“L’Azienda Socio Sanitaria Territoriale della Valcamonica ha 
affrontato l’emergenza sanitaria indotta dall’epidemia da Co-

Giornate speciali 2021
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vid-19 in un incessante dialogo con le rappresentanze istituzio-
nali e sociali del territorio, con la costante attenzione ad inter-
cettare i bisogni crescenti delle popolazioni e delle comunità.
Grazie a questa capacità di ascolto, l’ASST Valcamonica è stata 
protagonista di un’organizzazione territoriale che ha espresso 
grandi esempi di dedizione, generosità, impegno sul campo, 
senza mai rinunciare alla competenza e alla professionalità 
nell’erogazione dei servizi ai cittadini.
Il Premio S. Obizio è il gesto di riconoscenza della Valle Camoni-
ca a tutti gli uomini e le donne del Servizio Socio-Sanitario che 
non hanno mai dimenticato, pur nel dramma e nell’emergenza, 
di far parte di questa grande Comunità di territorio.”
Con questo premio abbiamo voluto anche ricordare tutti i la-
voratori dei servizi sociosanitari, socio educativi e delle pulizie 
che, nelle strutture quali ospedali, RSA, CDI oppure con servizi 
domiciliari hanno dato il loro importante contributo.
Il premio va idealmente a tutti i dipendenti, i collaboratori e 
i volontari che hanno prestato il loro servizio in favore delle 
persone fragili che quindi hanno subito in maniera maggiore la 
pandemia.
Nell’occasione abbiamo ricordato tutte le persone che a causa 
della pandemia ci hanno lasciato.
A ritirare il premio, in rappresentanza di tutti gli operatori, era-
no presenti il Direttore Generale Maurizio Galavotti, il direttore 
socio sanitario Maurizio Morlotti, il direttore dell’Unità Operati-
va complessa di medicina e chirurgia d’accettazione e d’urgen-
za del presidio ospedaliero di Esine e Edolo Filippo Manelli, la 
coordinatrice infermieristica del reparto di rianimazione dell’o-
spedale di Esine Denise Petenzi, l’infermiera del servizio infer-
mieristico di Esine Erica Martinazzoli, il fisioterapista Giovanni 
Bona e l’operatore socio sanitario del reparto di riabilitazione 
specialistica di Esine Olga Romelli.
Dopo essere stato tra i candidati al premio S. Obizio per diverse 
edizioni da persone sempre diverse, il premio S. Obizio 2021 è 
stato conferito a Innocenzo Bona.
“Impegnato da anni nell’attività di ricerca botanica, teorica e 
sul campo, ha collaborato con numerosi enti e soggetti territo-
riali nelle attività di conoscenza, divulgazione e catalogazione 
delle specie endemiche, avvalendosi anche di innovativi stru-
menti di rappresentazione delle varietà e delle ricchezze del 
patrimonio floristico della Valle, che hanno contribuito al re-
cente riconoscimento della Valle Camonica-Alto Sebino come 
Riserva della Biosfera –MAB UNESCO”.
Stimato a livello nazionale ed europeo è collaboratore di vari 
gruppi di scienze e ricerche. camuno doc ed esperto di botanica 

dal 1986 ad oggi ha redatto numerose pubblicazioni delle specie 
autoctone e non. Cito solo l’ultima opera: l’atlante della biodi-
versità del bacino superiore del fiume oglio che riguarda la flora 
vascolare, che ammonta a 2750 specie. il lavoro é frutto di una 
intesa attività di ricerca sul campo e sui documenti storici e di 
ogni entità rinvenuta si offre una mappa distributiva a livello 
comunale. Bona è controllore e relatore nel tempo del nostro 
territorio che lascerà ai posteri relazione di come abbiamo con-
servato e modificato ciò che i nostri avi ci avevano lasciato in 
eredità. 
Il premio 2021 vuole essere proprio un ringraziamento per ciò 
che Bona ha fatto per la nostra Valle e non solo e un incitamen-
to a proseguire quest’attività preziosa per il futuro a tutela 
dell’ambiente in cui viviamo.
I premi sono stati realizzati e offerti da Piergiulio Chini, artista 
Niardese e insegnante presso l’associazione scuola in fucina di 
Bienno. Prima della cerimonia di consegna del premio S. Obizio 
il consigliere comunale con delega allo sport Matteo Bondioni 
ha consegnato il premio al merito sportivo a 2 ragazzi niardesi 
che nel corso dell’ultimo anno si sono distinti per i loro risulta-
ti: Pernici Francesco campione italiano indoor negli 800 metri 
juniores e Manai Samira vice campionessa italiana indoor negli 
800 metri allieve.

VISITA PASTORALE
Mercoledì 22 settembre in occasione della festa di S. Maurizio 
alle ore 20 abbiamo avuto l’onore di avere la presenza del no-
stro Vescovo Sua Eccellenza Pierantonio Tremolada per la San-
ta Messa solenne. Al termine della messa il Sindaco, a nome 
dell’intera comunità, ha consegnato un piccolo pensiero, una 
targa a ricordo della sua visita che raffigura il nostro Santo pa-
trono Sant Obizio.

 SERVIZI SOCIALI

Da Aprile ha preso servizio una nuova assistente sociale, Cate-
rina Fasanini, alla quale auguriamo un forte benvenuto e auspi-
chiamo buon lavoro a favore della nostra comunità. Ricordiamo 
che é disponibile presso il municipio tutti i venerdì mattina e 
ogni quindici giorni il martedì pomeriggio, previo appuntamen-
to. 
Nel corso dell’anno sono stati erogati sostegni economici me-
diante contratti di prestazione occasionale ( ex voucher lavoro) 
a sostegno di disoccupati, cassaintegrati e persone in mobilità 
erogati grazie alla comunità montana per un totale complessivo 
di ore 500 a cui hanno usufruito diversi cittadini.
A inizio anno è stato emesso un bando di 11.088,10 € per l’a-
dozione di misure urgenti di solidarità alimentare e/o beni di 

Consegna Premio Sant’Obizio a operatori sanitari ASST Vallecamonica.

Consegna Premio Sant’Obizio a Innocenzo Bona e al Direttore Generale 
ASST Vallecamonica.

Consegna targa al Vescovo.
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prima necessità sotto forma di buoni spesa da consumare presso 
i negozi del paese che hanno aderito. Grazie a questi fondi sono 
state aiutate diverse famiglie niardesi, il bando è stato erogato 
in due trance. 
A metà novembre è stato emesso un bando di 8433,73 € a favore 
di persone che si trovano in difficoltà socio-economiche, an-
che derivanti dall’emergenza covid-19. (Scadenza 31.12.2021) 
Si può accedere a due dei tre sostegni previsti: a)contributo 
economico sotto forma di buoni spesa, b)contributo per uten-
ze domestiche, tributi comunali o altre pendenze comunali, c) 
contributo canone d’affitto.
Con la collaborazione dell’associazione pro casa anziani “Nini 
Calzoni” continua, a cadenza settimanale, il mercoledì, il ser-
vizio prelievi presso l’ambulatorio comunale dalle ore 7 alle 8, 
al domicilio dalle 8 alle 9 (solo su richiesta scritta del medico 
curante). Ricordiamo che per accedere al servizio bisogna con-
segnare, presso gli uffici dell’associazione, la ricetta entro il 
lunedì (ore 17).
Continua il servizio dei pasti caldi a domicilio, servizio attivabi-
le presso la segreteria comunale. il pasto, consegnato al domi-
cilio per pranzo, comprende : un primo, un secondo, contorno, 
pane, frutta, bibita. Il costo cadauno varia in base alla presen-
tazione o meno del ISEE (costo massimo 5.70€)

SPORT
SCUOLA CALCIO
Siamo ormai giunti al terzo anno consecutivo e l’esperienza del-
la scuola calcio organizzata dal Comune e dalla Pro Loco prose-
gue con grande entusiasmo. 
Il movimento sportivo ha avuto anche quest’anno un grande 
appoggio da Don Fabio e dalla nostra Parrocchia che hanno col-
laborato mettendo a disposizione le infrastrutture per lo svolgi-
mento degli allenamenti presso il campo sportivo in via Falger e 
il personale per la loro gestione. 
Al timone delle nostre squadre permangono le figure di Mister 
Lino Melotti (che ricopre anche l’incarico di responsabile del 
settore giovanile dell’Aquila Calcio), affiancato da Mister An-
drea Capelli, nel ruolo di vice. 
Entrambi hanno partecipato alla nascita e allo sviluppo di que-
sto progetto sportivo sempre a titolo gratuito e per questo gli va 
riconosciuto il nostro più grande ringraziamento. 
Rispetto all’anno passato il movimento ha registrato una grossa 
crescita in termine di adesioni, passando da 20 a 31 bambini 
iscritti, con anche la partecipazione di 2 bambine, fatto che ha 
suscitato grande soddisfazione. 
Vista la notevole differenza di età dei partecipanti, sono state 
create due squadre e svolti opportuni allenamenti per ciascuna 
di esse. 
La prima denominata “squadra dei Piccoli” comprende i bambi-
ni nati tra il 2014 e il 2017 e svolge solo attività di allenamento; 
la “squadra dei Grandi” è invece composta da bambini nati tra 
il 2010 e il 2013 (più un fuoriquota del 2009) e partecipa al 
campionato CSI “Under 12” dove si è classificata all’8° posto su 
13 squadre nel campionato invernale. 
Da quest’anno anche lo “staff tecnico” ha registrato dei nuovi 
ingressi con le figure di Marco Cagna, Stefano Ciarlante e Tibi 
Trifan che nel tempo libero collaborano ed aiutano allo svol-
gimento degli allenamenti in modo del tutto gratuito e, per 
questo, anch’essi meritevoli dei nostri ringraziamenti.
Sfruttando l’affiliazione alla Pro Loco e la collaborazione con la 
nostra Parrocchia, grazie all’organizzazione e al supporto dei 
genitori degli atleti, da quest’anno si è riusciti ad iscrivere al 
campionato CSI “Top Junior” anche un’ulteriore squadra di cal-
cio formata dai nostri ragazzi nati tra il 2003 e il 2007 allenati 
dai mister Daniele e Sebastiano, ampliando così il movimento 
sportivo dell’intero paese.

CORSA 885
La proloco di Niardo ha organizzato la gara di montagna deno-
minata “La Crist S. Giorgio Bisone 885 pro +”, inserendola nel 
calendario della Valle dei segni Cup, patrocinata dalla Comunità 

Montana di Valle Camonica assessorato allo sport.
A differenza delle scorse gare, questa edizione denominata 
“pro”, ha definito un percorso più lungo e impegnativo, con 
partenza presso il campo sportivo del Crist e arrivo al campo 
sportivo di Falger.
L’intera gara si è sviluppata per una lunghezza complessiva pari 
a 12 km con 975 metri di dislivello positivo.
Tra le varie premiazioni previste sono stati attribuiti anche un 
“Gran premio della montagna” (per colui che nel minor tem-
po ha raggiunto la quota massima in località Bisone presso la 
cisterna antincendio) e un premio per il partecipante “più an-
ziano”.
La gara è stata vinta da Fabrizio Boldini con un tempo di 1h 
02min 15sec seguito da Guido Quaglino (1h 05min 39sec) e Yous-
sef Khatoui (1h 07min 50sec).
Un grande ringraziamento va al gruppo della protezione civile, 
all’amministrazione comunale, agli sponsor, a Don Fabio e all’o-
ratorio per la messa a disposizione dell’area di Falger e a tutti 
i volontari che hanno contribuito al regolare svolgimento della 
manifestazione.

NIARDO FOR BIKE
Il 9 maggio si è disputato il 19° GIR DE GNARD, (sarebbe stato il 
ventesimo se lo scorso anno non fosse stato annullato per le ben 
note cause di forza maggiore). 
La Niardo for bike ASD in collaborazione con Comune, Proloco, 
Protezione Civile, Parrocchia, e decine di volontari hanno gesti-
to i 521 iscritti delle varie categorie e suddivisa in 4 nel rispetto 
delle rigide norme Anticovid. 
Per il pubblico interessato era prevista una diretta Facebook 
dell’intera giornata che resta tuttora disponibile sulla pagina di 
Pianeta Ciclismo.
La gara inoltre quest’anno è stata riconosciuta dalla Federcicli-
smo come prova unica di Campionato regionale XCO lombardo, 
questo ha onorato ancor gli organizzatori.
Nelle categorie maggiori, hanno vinto il giovane bergamasco Lu-
ciano Rota e la altoatesina Anna Oberparleither nelle categorie 
open, i nostri hanno ottenuto ottimi risultati fra cui Francesco 
Mensi e Valentina Garattini, rispettivamente primo amatore 
maschi e femmine e quindi vincitori del titolo di Campioni Re-
gionale nelle rispettive categorie,fra i giovani  bravissimi an-
che i nostri  Sorteni Cristian, e Andrea Spadacini che ottengono 
buoni piazzamenti, cosi come fra gli amatori Giuseppe Deidda, 
Andrea Parolari, Valerio Garattini, Angiolino Paroletti, Oscar 
Mariotto, Luca Giorgi, Luca Mariotti.
La soddisfazione è grande avendo organizzato la manifestazio-
ne all’interno di vari circuiti provinciali ed extra e poi regio-
nali, quest’anno visto la ripartenza non omogenea di tutte le 
organizzazioni queste realtà sono venute meno, abbiamo quindi 
scelto di proseguire in collaborazione con il Comitato Regionale 
Lombardo che ringraziamo e organizzando il campionato regio-
nale per le categorie maggiori, per noi senza dubbio è stata una 
nuova sfida. 
Durante la stagione i nostri ragazzi hanno partecipato anche ad 
altre varie gare, con impegno e ottimi risultati, fra queste la 
vittoria della nostra Valentina del Campionato del Mondo UCI 
specialità marathon per  Master svoltosi a settembre in toscana 
e il secondo posto in quello specialità cross-country ad agosto 
sulle alpi francesi.
Inoltre a fine estate, in collaborazione con l’Amministrazione 
comunale si è svolta l’inziativa “IN BICI CON GLI AMICI”  sono 
svolte due giornate promozionali per bambini e ragazzi di avvi-
cinamento alle due ruote, è stato entusiasmente vedere tanti 
giovani e tanto entusiasmo. Un grazie di cuore a quanti hanno 
collaborato.

FREE SKIPASS
Dopo il successo riscontrato gli scorsi anni, il nostro Comune ha 
aderito anche per quest’anno al progetto del Consorzio Comuni 
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BIM per sostenere ed incentivare la pratica sportiva dello sci tra 
i giovani presso gli impianti del nostro territorio. Tale progetto 
prevede uno skipass unico gratuito per la stagione 2021-2022 
per tutti i ragazzi di età compresa tra i 6 e i 18(quest’anno è 
stato ampliato fino ai 18 anni) anni e residenti nel nostro Comu-
ne. Il costo dell’operazione a carico del nostro Comune è pari 
a euro 1,00 per abitante residente. Si segnala che la quota pari 
a euro 1,00 per abitante residente stanziata per la stagione 
2020-2021, nonostante la stagione non sia mai partita a causa 
della pandemia, è stata comunque devoluta dal nostro Comune 
a favore dei comprensori sciistici che hanno dovuto subire gros-
se perdite. Quest’operazione, condivisa con tutti i comuni della 
Comunità Montana, è stata effettuata per contribuire allo svi-
luppo dell’economia turistica legata alla gestione degli impianti 
di risalita e dei demani sciabili della Valle Camonica.

INFORMAZIONI GENERALI

SITUAZIONE FINANZIARIA
Le tabelle esposte evidenzia-
no la situazione finanziaria 
del Comune. Il 2021 è stato 
caratterizzato dalla prose-
cuzione della pandemia CO-
VID-19 sulla quale il Comune è 
intervenuto in termini econo-
mici per quanto di sua compe-
tenza ad aiutare famiglie ed 
aziende grazie agli aiuti per-
venuti dal governo centrale. 
In particolar modo sono stati 
emessi 2 bandi per la conces-
sione di contributi a fondo 
perduto alle imprese del Co-
mune di Niardo. In totale sono 
stati erogati 19.269,05 euro 
di contributi a fondo perduto 
e sono in corso di erogazione 
ulteriori 43.486,95 euro. Sono 
stati emessi buoni spesa per 
solidarietà alimentare per 
11.088,10 euro ed in corso 
di questo fine anno è stato 
emesso un ulteriore bando 
per 8.433,73 euro per la con-
cessione di benefici economi-
ci a persone che si trovano in 
difficoltà socio-economiche, 
anche derivanti dall’emer-
genza COVID-19. Sono stati 
erogati 4.620,90 euro per po-

tenziamento centri estivi. Sono stati erogati contributi economici 
a studenti universitari per sostegno canoni affitto per 4.482,87 
euro. Anche per quest’anno al contrario di tanti piccoli municipi, 
non è stata aumentata la pressione fiscale lasciando invariate le 
tasse. Per quanto riguarda l’IMU, grazie al solerte lavoro di verifi-
ca degli uffici, sono state recuperate ulteriori cifre considerevoli 
permettendo al Comune di non ritoccare le aliquote attuali e 
continuare a perseguire l’ideale di una maggiore equità fiscale. 
Anche nel campo TARIP (tassa sui rifiuti puntuale) le bollette ten-
denzialmente vengono ribassate grazie al continuo incremento 
della raccolta differenziata. In conclusione, possiamo affermare 
che le attività finanziarie che si sono svolte e che continueran-
no a svolgersi negli anni futuri hanno come obiettivo il continuo 
miglioramento della situazione finanziaria dell’ente lavorando 
sull’equità fiscale e non sull’aumento della pressione fiscale.

CENTRALINA ELETTRICA 
SUL TORRENTE RE 
Riportiamo di seguito i 
dati di produzione della 
centralina idroelettrica 
sul torrente Re con i dati 
sino ad oggi a nostra di-
sposizione.

Se novembre e dicem-
bre 2021 saranno come 
il 2020 ci aspettiamo 
di chiudere con circa 
1.050.000 kWh di produ-
zione (allineata al 2020) 
quindi tendenzialmente 
anche quest’anno gli in-
troiti per il nostro Comu-
ne dovrebbero essere at-
torno ai 10.000 /10.500 
euro + IVA come l’anno scorso.

FIBRA OTTICA
La società Open Fiber S.p.A. ha terminato i lavori e collaudato 
con successo l’infrastruttura con Infratel. La fase di Creation 
dunque è terminata con l’anno 2021. Con il nuovo anno hanno 
l’obiettivo di portare il comune in vendibilità e attivare quindi 
la fase di Delivery. La vendibilità è collegata all’attivazione del 
pcn di Braone, obiettivo del primo triemestre del 2022. Una 
volta attivato il pcn di Braone, Niardo sarà attivo. Ciò vuol dire 
che i cittadini potranno, attraverso il portale Open Fiber attiva-
re la fibra per la propria abitazione (anche gli operatori, clienti 
di OF, contatteranno i cittadini per proporre le loro offerte). 
Nella fase di Delivery, per i cittadini che avranno richiesto l’at-
tivazione all’operatore che più gradiscono, Open Fiber S.p.A. 
interverrà con il collegamento dall’infrastruttura, realizzata 
nella fase di Creation, all’abitazione del cittadino. Si ricorda 
infatti che è un’infrastruttura Ftth, quindi interamente in fibra 
ottica. Per ogni attivazione ci sarà da parte di Open Fiber S.p.A. 
un intervento verso il cittadino. Entro il 2022 quindi, Open Fiber 
S.p.A. conta di avviare la vendibilità e la fase di delivery così da 
avere la cittadinanza collegata per fine anno.

UNIONE DEI COMUNI
Con decorrenza 31/05/2021 la sede legale e operativa dell’U-
nione dei Comuni degli Antichi Borghi di Valle Camonica, polizia 
locale e Suap (lo Sportello unico delle attività produttive), che 
per diversi anni è stata ricavata a Breno nel palazzo degli Uffi-
ci, si è trasferita in Via Roma n. 29 a Cividate Camuno nell’ex 
Museo archeologico nazionale di Valcamonica all’altezza dello 
svincolo della superstrada.
Tutti i contatti sono rimasti invariati. Tel.0364/22257 Fax. 
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0364/323280 mail: info@unioneantichiborghivallecamonica.
bs.it; P.E.C. suap.antichiborghidivallecamonica@pec.regione.
lombardia.it sito: www.unioneantichiborghivallecamonica.gov.
it I rappresentanti del nostro Comune sono Lino Bondioni nella 
giunta e Dino Turelli, Ivan Markus e Sandra Bassi nel consiglio.

LAVORI PUBBLICI

STRADA INTERCOMUNALE
Siamo in attesa di ricevere dalla Comunità Montana la proget-
tazione esecutiva relativa al secondo lotto della strada interco-
munale Breno, Lavarini, Gera e Niardo. Si tratta del completa-
mento del parcheggio in via Artigianale e della riqualificazione 
del primo tratto di strada che collega via Croce con la zona 
artigianale ritenendolo una valida alternativa alla strada pro-
vinciale.
ACQUEDOTTO VIA SOMMAVILLA
Sono stati sostituiti 133 metri ti tubazione dell’acquedotto 
lungo via Sommavilla. L’intervento ha comportato una spesa 
pari a 30.000,00 euro finanziata con contributo di Regione 
Lombardia sulla legge regionale 4/2021.

PGT
A distanza di circa sei anni dall’entrata in vigore del Piano di 
Governo, abbiamo deciso di attivare una procedura di Variante 
al nostro strumento urbanistico che risponda positivamente 
sia ad esigenze specifiche evidenziate da privati cittadini che 
a elementi da approfondire/correggere segnalati dall’Ufficio 
Tecnico Comunale: le modifiche proposte risultano attuabili 
attraverso una variante urbanistica redatta ai sensi della L.R. 
12/2005 e s.m.i. da sottoporre a Verifica di assoggettabilità 
alla VAS. È in corso l’iter burocratico necessario all’approva-
zione.

ILLUMINAZIONE INTERNA EDIFICI PUBBLICI 
È stato affidato ad Elettro Dino Impianti s.r.l di Edolo mediante 
project-financing l’incarico per progettazione, realizzazione e 
gestione dell’efficientamento energetico degli impianti d’illu-
minazione del municipio, della scuola materna, delle scuole 
elementari e delle scuole medie.
In questa maniera abbiamo potuto ottenere la sostituzione dei 
corpi illuminanti e l’installazione di sistemi di regolazione per 
l’illuminazione interna degli edifici.
Il contratto di concessione, della durata di 8 anni, comporta 
la spesa di 67.983,86 euro più IVA 22% pari ad 14.956,45 euro 
per un importo complessivo di 82.940,30 euro finanziata in 
parte con il contributo del Conto Termico di GSE S.p.a. e per la 
differenza con il risparmio energetico dovuto al minor consu-
mo di energia elettrica della tecnologia LED rispetto a quella 
tradizionale. Al termine degli 8 anni avremo un impianto più 
performante e che consuma meno.

CAMPO DA CALCIO IN LOCALITÀ CRIST
È in fase di appalto l’intervento che prevede la soluzione di 
alcune problematiche di varia natura, che vanno dal comple-
tamento dell’accessibilità alle persone disabili, all’efficien-
tamento energetico dell’impianto illuminante con nuovi fari 
al LED, sino alla realizzazione di una copertura leggera del-
le tribune esistenti, necessaria per consentire la presenza di 
pubblico nelle giornate piovose ma al contempo a risolvere 
l’annoso problema delle infiltrazioni di acqua negli spogliatoi, 
localizzati sotto le tribune stesse.

REVISIONE CARTOGRAFIA CATASTALE
È in fase di avvio il protocollo di intesa con la Comunità Mon-
tana di Valle Camonica per il progetto di carta unica del terri-
torio revisione della cartografia catastale dei comuni caratte-
rizzati da mappe a perimetro aperto.

La cartografia catastale del nostro Comune è stata rilevata 
con tavoletta pretoriana, pertanto risalente a fine ‘800. Tale 
cartografia risulta inadeguata vista la tecnologia odierna di 
rilevazione, presentando notevoli disallineamenti con la real-
tà del territorio oltreché atti di aggiornamento catastali non 
ufficializzati in mappa.
Grazie a questo protocollo di intesa la Comunità Montana pro-
cederà alla revisione delle mappe catastali ed all’allineamen-
to con le reali situazioni di fatto: la nuova cartografia catasta-
le revisionata, essendo realizzata su Data Base Topografico, 
coinciderà con la realtà del territorio.
L’importo a carico del nostro Comune per questo importante 
progetto è di 2.294,00 euro.

MANUTENZIONE STRAORDINARIA TORRENTI
A seguito di nostre segnalazioni in merito a materiale sedi-
mentato negli alvei e briglie da pulire nei tre torrenti Cobello, 
Re e Fa, è stato ottenuto un contributo pari a 360.000,00 euro 
sul piano degli interventi finanziati con art. 1 comma 1028 l. 
145/2018 - annualità 2021. Questi interventi straordinari sono 
in fase di appalto.

MANUTENZIONE STRADE V.A.S.P. E BOSCHI
A seguito di nostra segnalazione mediante scheda Rasda 
21675 DEL 14/11/2018 abbiamo ottenuto un contributo pari a 
270.000,00 euro per la sistemazione strada agro-silvo-pastora-
li per le località montane Campadelli-Ferone e per le strade 
di accesso alle malghe e recupero alberi danneggiati da eventi 
alluvionali ottobre 2018. Gli interventi sono stati affidati al 
Consorzio Forestale Pizzo Badile.
È stato sottoscritto un accordo di programma con Enel Green 
Power che dovrebbe ripetersi nei prossimi anni, diventando 
strutturale, per la fornitura di materiali da usare per la ma-
nutenzione ordinaria sulle strade montane in occasione delle 
giornate Vasp.
Enel Green Power ha rinnovato per il 2020, con un contribu-
to al comune di 6.000,00 euro il servizio di monitoraggio del 
deflusso minimo vitale della presa della centralina sul torrente 
Re. Tale servizio viene espletato dai volontari della protezione 
civile con cadenza settimanale, coordinati dal tecnico comu-
nale che redige dei rapportini che inoltra alla società. Questo 
contributo è poi inoltrato al nostro gruppo di Protezione Ci-
vile.
In località Salimna e “pozza”, dopo accordo con i privati pro-
prietari dei boschi che ringraziamo, il Consorzio Forestale Piz-
zo Badile è intervenuto per l’allargamento della carreggiata 
stradale in due punti con forte restringimento.
ACQUEDOTTO STABIO
A seguito di nostra segnalazione mediante scheda Rasda 
21675 del 14/11/2018 abbiamo ottenuto un finanziamento di 
20.000,00 euro per la sistemazione delle opere di captazione 
ed adduzione dell’acquedotto agricolo sito in località Stabio 
danneggiato da eventi alluvionali ottobre 2018. L’intervento è 
stato affidato al Consorzio Forestale Pizzo Badile.

MALGA STABIO
Il Consorzio Forestale Pizzo Badile ha realizzato i lavori di 
manutenzione straordinaria alla viabilità interna della malga 
Stabio. L’importo dell’intervento pari a 50.000,00 euro è stato 
finanziato grazie ad un contributo ai sensi della Legge Regio-
nale 31 del 2008 articoli 25-26 “misure forestali”.

MARCIAPIEDE VIA FALGER
Sono iniziati i lavori relativi all’intervento di sistemazione e 
messa in sicurezza nell’area del centro sportivo parrocchiale 
consistente nell’adeguamento di un tratto stradale con realiz-
zazione di un marciapiede per la messa in sicurezza dei pedoni 
nella zona del centro sportivo di via Falger. L’intervento aven-
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te un quadro economico complessivo pari a 150.000,00 euro è 
finanziato per 145.000,00 euro da Regione Lombardia.
MARCIAPIEDE CRIST
Sono stati appaltati i lavori relativi alla messa in sicurezza 
della frazione Crist mediante la realizzazione di nuovi mar-
ciapiedi in via Nazionale lungo la ex S.S. 42, dalla rotatoria al 
bivio di Losine sul lato destro in direzione di Breno. 
L’importo di quadro economico pari a 189.000,00 euro è finan-
ziato per 100.000,00 euro sulla legge 160/2021 (contributo di 
50.000,00 euro raddoppiato da DL 104/2020 per il solo anno 
2021) e 89.000,00 euro in virtù di un accordo di programma 
con il consorzio comuni BIM.

PIAZZALE DADINA (DEPOSITO LEGNAME) in vista dei lavori af-
fidati al CFPB per la riqualfcazione del piazzale del legname 
si è chiesto all’Enel di interrare il cavo, la stesura del tubo e 
pozzetti. Questo, in previsione di attrezzare o rendere dispo-
nibile il piazzale come elisuperficie eliminando un cavo che lo 
attraversava. CFPB si redigerà la convenzione con il comune 
per la gestione del piazzale in Dadina, si potrà conferire le 
ramaglie da cippare previo accordi con il consorzio, nonché 
depositare legname al prezzo dell’utilizzo di suolo pubblico.

CIMITERO
Abbiamo ottenuto un contributo di 20.000,00 euro da Regione 
Lombardia sul bando per la “messa in sicurezza dei cimiteri 
dei comuni sotto i 5.000 abitanti” su un progetto di 75.000,00 
euro che prevede la copertura e messa in sicurezza dei co-
lombari lato est del cimitero comunale. Votiva, Giacomo Surpi 
ha gestito il rinnovo del contratto per l’illuminazione delle 
tombe, è stato spuntato l’importo di 2440€ e avrà la durata 
di 2 anni, inoltre non sono previsti aggravi di spesa per le luci 
a led.
 
AMBULATORIO MEDICO
Abbiamo ottenuto un contributo di 30.000,00 euro dalla Comu-
nità Montana per la realizzazione dei nuovi locali quali: am-
bulatorio medico ed infermieristico; servizio igienico sanitario 
per disabili; palestra fisioterapica e attività motorie dedicate. 
Questo contributo è stato girato direttamente all’Associazione 
Pro Casa Anziani in quanto, in virtù della nuova convenzione, 
ha preso in gestione porzione del piano terra dell’immobile 
“Aler” di fronte al Centro Diurno Integrato dove verrà realiz-
zato il nuovo ambulatorio.

MANUTENZIONE STRAORDINARIA SCUOLA INFANZIA
A seguito di manifestazione di interesse al contributo eraria-
le per investimenti relativi ad opere pubbliche di messa in 
sicurezza degli edifici e del territorio abbiamo ottenuto un 
contributo dal Ministero dell’Interno di 320.000,00 euro per la 
scuola dell’infanzia. 
Il progetto di fattibilità tecnica ed economica prevede il rifa-
cimento con messa in sicurezza dell’impianto idrotermosani-
tario del blocco servizi del piano terra dell’edificio adibito a 
scuola dell’infanzia ed opere di manutenzione straordinaria 
all’impianto di fornitura dell’acqua calda sanitaria alla sot-
tostazione della centrale termica sita al piano seminterrato 
dello stesso immobile con l’apposizione di un boiler elettrico 
ad esclusivo uso esclusivo del fabbricato. 
Nel medesimo intervento è prevista anche la messa in sicurez-
za delle aree esterne.

MANUTENZIONE STRADE E ACQUEDOTTI
A seguito di manifestazione di interesse al contributo eraria-
le per investimenti relativi ad opere pubbliche di messa in 
sicurezza degli edifici e del territorio abbiamo ottenuto un 
contributo dal Ministero dell’Interno di 395.000,00 euro per la 
manutenzione straordinaria con messa in sicurezza delle stra-
de e della rete acquedottistica. 
Dopo aver presentato il progetto di fattibilità tecnica ed eco-

nomica dobbiamo ora procedere con i successivi livelli di pro-
gettazione.

ACQUEDOTTO AGRICOLO IN LOCALITÀ SALIMNA
Sono stati completati dal Consorzio Forestale Pizzo Badile i 
lavori di sistemazione dell’acquedotto agricolo in località Sa-
limna danneggiato dagli eventi alluvionali dell’ottobre 2018.

STRADA AGRO-SILVO-PASTORALE DEI DOSS DEI FRA
Sono stati affidati i lavori relativi agli interventi di migliora-
mento della percorribilità della strada agro-silvo-pastorale dei 
Doss dei Fra con un quadro economico di 244.000€

MALGA FERONE
Sono in fase di aggiudicazione i lavori relativi al programma 
di miglioramento delle infrastrutture a servizio della Malga 
Ferone.

VASCA ANTINCENDIO BISONE 
È stata ultimata la realizzazione della vasca antincendio pres-
so la strada tagliafuoco in località Bisone e la posa della tu-
bazione e pozzetti con attacchi utili per le operazioni AIB (an-
tincendio boschivo). I lavori effettuati dal Consorzio forestale 
pizzo badile sono stati finanziati con un contributo di 20.000€ 
da parte della Comuntà Montana Gruppo di Protezione civile. 
Per il prossimo anno si prevede di richiedere un potenziamen-
to di tale rete per aumentare la risposta in caso d’incendio.

BANDO AXEL – REGIONE LOMBARDIA 
Con decreto n. 12910 del 29/09/2021 della Direzione Gene-
rale di Regione Lombardia enti locali, montagna e piccoli co-
muni avente ad oggetto “rifinanziamento bando axel, asse-
gnazione risorse alle domande di cui all’allegato 3 al decreto 
6297/2021”, è stato ottenuto un contributo che copre il 100% 
delle spese sostenute la fornitura ed installazione di nuovi 
sistemi di accumulo connessi ad impianti fotovoltaici preesi-
stenti per i seguenti impianti:
accumulo da 33,12 kwh annesso all’impianto fotovoltaico del 
centro diurno anziani per 51.449,36 €; accumulo da 44,16 
kwh annesso all’impianto fotovoltaico della scuola media per 
69.407,74 €; accumulo da 7,68 kwh annesso all’impianto fo-
tovoltaico della scuola materna per 22.966,72 €. Negli stessi 
impianti si provvederà alla sostituzione degli inverter annessi 
agli impianti fotovoltaici oramai a fine vita visto che siamo 
prossimi ai 10 anni di utilizzo.

SOSTITUZIONE CALDAIE
È stato ammesso e finanziato sul Piano Lombardia L.R. 9/2020, 
bando «Interventi di ristrutturazione immobili enti locali: so-
stituzione caldaie inquinanti», l’intervento di sostituzione 
delle caldaie a servizio di municipio, scuole medie e scuola 
materna. A fronte di un costo intervento di 185.864,15 € è 
stato ottenuto un contributo pari a 130.104,90 €.

LINEE ALTA TENSIONE
È in fase di studio l’intervento che prevede la razionalizza-
zione delle linee elettriche Terna in bassa Valle Camonica. 
Verificato che la disponibilità di Terna è quella di rimuovere 
una linea e riqualificare l’altra abbiamo richiesto di rimuovere 
quella posta più a monte, verso l’abitato del centro di Niardo 
che presenta maggiori interferenze con i fabbricati presenti e 
riqualificare quella posta più a valle verso il fiume Oglio che 
risulta avere meno interferenze con i fabbricati esistenti.

GESTIONE ALBERI
Abbiamo notato la presenza di nidi di processionaria diffusi su 
gran parte degli ambiti abitativi comunali e limitrofi. La lotta 
alla processionaria è obbligatoria su tutto il territorio naziona-
le ed è regolamentata dal D.M. 17 aprile 1998.
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 In collaborazione con il Consorzio Forestale sono stati messi in 
atto interventi contro la processionaria che non possono tuttavia 
evitare il ripresentarsi in futuro di nuove infestazioni, pertanto 
non sono in grado di abbattere completamente la popolazione 
dell’insetto. Al contrario, devono perseguire l’obiettivo di con-
tenerne per quanto possibile la diffusione e, di conseguenza, 
l’azione dannosa. Il taglio dei nidi riduce la pressione esercitata 
dall’insetto con abbattimento dei livelli di infestazione ma non 
abbatte completamente l’infestazione. Proprio per questo mo-
tivo in alcuni casi di piante più vicine alle abitazioni abbiamo 
dovuto purtroppo provvedere a tagliarle. Per prevenire le infe-
stazioni è bene evitare la messa a dimora di conifere alloctone 
del genere Pinus (in particolare di Pinus excelsa, Pinus strobo e 
Pinus nigra) nel caso di massicce infestazioni l’insetto può trova-
re ospiti anche tra piante appartenenti al genere Cedrus); la pre-
senza di queste specie può inoltre risultare dannosa anche per 
pini e altre specie autoctone (Pinus sylvestris e Larix decidua). 
Abbiamo aderito alla giornata di piantumazione alberi tenutasi 
in contemporanea su più plessi scolastici della valle. Organizzata 
dal gruppo di lavoro “C6?! Young in Valle Camonica”. Gli studenti 
della nostra scuola secondaria di primo grado hanno piantato de-
gli alberi nei pressi del parco adiacente il ponte sul torrente Re. 
Questa azione, svolta in prima persona dai ragazzi, ha un impatto 
positivo sulle vite di tutti (e sull’ambiente in cui viviamo).

ASSOCIAZIONI

ASSOCIAZIONE PRO CASA ANZIANI NIARDO ONLUS
Gli anziani nell’era pandemia covid oltre a essere la popola-
zione più a rischio e fragile sta vivendo un periodo di solitudi-
ne che può provocare depressione e rallentamento cognitivo. 
Il centro diurno integrato di Niardo è aperto dalle ore 8.00 
Alle ore 20.00 Dal lunedi alla domenica. I servizi che offriamo 
agli anziani sono: fisioterapia, animazione con riabilitazione 
cognitiva, assistenza alla persona e attività infermieristica 
primaria. Per non stare isolati e soli contattaci.

ASD PROLOCO NIARDO
Dal 1 marzo l’ostello casa del Beato Innocenzo compreso il museo 
e il verde esterno sono stati concessi in comodato d’uso per 12 
mesi. La Pro Loco s ha preso in carico anche la gestione della ro-
tatoria al bivio di Losine. È in corso l’allestimento sulla base del 
progetto offerto dall’architetto Riccardo Bondioni.

AVIS
Dopo il rinvio dello scorso anno a causa della pandemia, quest’an-
no è stato festeggiato il 45esimo anniversario della sezione di 
Niardo dell’associazione, fondata nel 1975 da Mario Farisè. Du-
rante la cerimonia 45 donatori, rispetto ai 69 attivi che com-
pongono il gruppo, hanno ricevuto un riconoscimento per aver 
offerto il proprio sangue dalle 8 alle 120 volte. Nell’occasione è 
stato rivolto un appello ai giovani affinché si avvicinino all’AVIS e 
inizino a offrire il sangue, che non è mai sufficiente, facendo del 
bene agli altri e a se stessi.

PROTEZIONE CIVILE
Il 2021 è stato un altro anno impegnativo per la nostra società, 
purtroppo lo strascico della pandemia si è trascinato fino ad 
ora, momento in cui non bisogna abbassare la guardia in quanto 
l’emergenza COVID19 non è ancora conclusa. I servizi svolti dal 
gruppo di Protezione Civile sono stati molteplici: i volontari sono 
stati presenti ad inizio anno per il consueto periodo di allerta 
per rischio incendi boschivi; sono stati fondamentali anche per 
servizi di assistenza alla popolazione fragile con la consegna dei 
beni di prima necessità; sono intervenuti all’assistenza alla popo-
lazione durante le vaccinazioni presso le strutture sanitarie dove 
si continuano i servizi di assistenza all’Hub vaccinale di Boario: 
sono quasi state raggiunte le 100.000 dosi somministrate. 
Nella speranza che il difficile periodo che stiamo passando finisca 
in tempi rapidi, si coglie l’occasione di augurare a tutti i Volonta-

ri ed alle loro famiglie, a tutti i niardesi e non, serene festività. 
Il coordinatore Giorgi Luca 

GRUPPO ALPINI NIARDO
In occasione del centenario di fondazione del Gruppo Alpini di 
Niardo abbiamo avuto l’onore di ricevere il presidente naziona-
le Sebastiano Favero e il comandante delle truppe alpine Gen. 
Claudio Berto. Ricordiamo solo un’altra gradita visita del Pre-
sidente presso di noi in occasione dell’ultimo Pellegrinaggio in 
Adamello con arrivo a Breno. 
Per questa iniziativa dobbiamo ringraziare il capogruppo Giaco-
mo Surpi, il presidente onorario Pierantonio Bondioni e tutti i 
loro collaboratori. Vogliamo ringraziarli ricordando solamente 
l’ultimo prezioso servizio che stanno facendo in favore della col-
lettività durante questa pandemia: garantiscono il rispetto della 
normativa anticovid e l’utilizzo dei relativi dispositivi di prote-
zione individuale in occasione di tutte le celebrazioni eucaristi-
che presso il Cimitero. 
Anche se sappiamo che essi rifuggono le luci della ribalta e non 
amano ostentare le loro opere di beneficenza, ci sembra giusto 
tributare agli Alpini un doveroso ringraziamento per un’operazio-
ne particolare. Infatti, il nostro gruppo Alpini, in obbedienza al 
suo stile di “operare senza clamore”, si è fatto carico di 3 tra-
slochi completi presso gli appartamenti comunali di via Adamo, 
per consentire ad una famiglia con difficoltà di usufruire di un 
appartamento servito da un accesso più comodo. Anche il gruppo 
Alpini, come le altre associazioni coglie l’occasione per porgere 
a tutta la popolazione i più sinceri auguri di buone feste, ringra-
ziando tutti coloro che hanno contribuito, con il loro acquisto, 
al sorprendente successo della campagna “il panettone degli Al-
pini”, comunicando a tutti che il cospicuo aggio derivato dall’o-
perazione è stato interamente devoluto alla scuola dell’infanzia 
di Niardo.

ASSOCIAZIONE BERSAGLIERI VALLE CAMONICA
Si sono svolte le elezioni per il rinnovo del consiglio direttivo 
dell’Associazione Bersaglieri di Valle Camonica. Il nuovo consi-
glio è così composto: Mocchi Ruggero (Presidente), Testa Eugenio 
(Vice Presidente), Pescarzoli Davide, Piantoni Angelo e Tosciri 
Livio. Ringraziamo i Bersaglieri per la loro costante presenza in 
occasione di tutte le cerimonie ufficiali organizzate sul nostro 
territorio.

AMICI BOSCAIOLI NIARDESI
Ringraziamo l’amministrazione per l’invito a scrivere su questo 
giornalino e ne approfittiamo per augurare buone feste a tutti 
i cittadini Niardesi. Purtroppo per il secondo anno consecutivo 
non abbiamo potuto organizzare l’ormai consueto Triathlon del 
boscaiolo a cui molti cittadini, col passare degli anni, si erano 
affezionati. Se nel 2020 era stato impossibile causa restrizioni 
per la pandemia, quest’anno ci ha visti fermi in quanto gli “Ami-
ci Boscaioli d’Italia” non hanno più organizzato il campionato 
italiano. Ci auguriamo che il prossimo anno tutto riparta per il 
meglio e di riuscire a portare nel nostro paese ancora una tappa 
del “Campionato Italiano di Triathlon del boscaiolo” per rivivere 
insieme a voi quella giornata di competizione,amicizia e tifo che 
tanto manca a tutti.

A.S.D. NIARDO VOLLEY
L’anno 2021 trascorso purtroppo non ci ha visto attivi sull’attività 
sportiva causa la chiusura dovuta alla pandemia Covid 19, il 2021 
in seguita ad una massiccia azione delle vaccinazioni ed entrando 
nella fascia di colore bianca vi è uno spiraglio di ripresa delle 
varie attività sportive, purtroppo noi siamo ancora al palo, ma la 
nostra mission rimane quella della promozione delle attività per 
i nostri giovani, difatti in collaborazione con l’Amministrazione 
comunale per l’anno 2022 faremo da sponsor contribuendo ad or-
ganizzare il tradizionale PROGETTO FANTATHLON che si svolgerà 
nei mesi di Gennaio / Aprile attività che tradizionalmente viene 
proposta per la scuola materna Contribuendo alla fornitura delle 
Magliette a tutti i nostri bambini. Auguriamo a tutta la collettivi-
tà di Niardo un sereno Natale e felice anno nuovo. 

Il Presidente A.S.D. NIARDO VOLLEY Luciano Bondioni
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ORARI MEDICI DI MEDICINA GENERALE AMBULATORIO COMUNALE
DOTT. 

EROS TOSINI

3474259267

DOTT.SSA 

MONCHIERI FRANCESCA

3283564763

DOTT. 

GHADDAR KARAM

3517166715

DOTT.SSA 

CORSI BARBARA 
PEDIATRA

3473201362

CDI

SERVIZIO PRELIEVI

0364 335036

LUNEDÌ 14.00/16.30 11.15/12.30 17.00/18.00
MARTEDÌ 8.00/9.00 9.00/17.00
MERCOLEDÌ 10.40/12.20 16.30/17.30 18.00/19.00 7.00/9.00
GIOVEDÌ 17.00/18.45 8.30/9.30
VENERDÌ 11.30/12.30 16.30/17.30

LA PAROLA DEL PARROCO

BUON NATALE... 

Carissimi niardesi,
anche in questo S. Natale 2021 colgo l’occasione dello spazio che 
il Sig. Sindaco mi offre in questo bollettino (e lo ringrazio) per 
raggiungere tutti con i miei più calorosi e affettuosi auguri.
- Buon Natale a tutte le FAMIGLIE, luogo naturale di crescita e 
di esperienza dell’amore. Vi auguro che la Santa Famiglia di Na-
zareth sia per voi il modello a cui ispirarvi perché nelle vostre 
famiglie possano fiorire sempre le stesse virtù e lo stesso amore 
di quel prototipo di ogni famiglia cristiana.
- Buon Natale ai BAMBINI, ai RAGAZZI, agli ADOLESCENTI e ai GIO-
VANI. Il loro entusiasmo, la loro gioia e inventiva, trovino nella 
culla di Betlemme il principio ispiratore per un amore vero e 
autentico alla vita e all’impegno. Che i loro sogni non abbiano 
a dileguarsi al mattino, ma diventino autentici progetti di vita.
- Buon Natale a tutti gli AMMALATI e gli ANZIANI. Il Bambino Gesù 
sia per loro il compagno che riempie la vita con la sua luce e il 
suo mistero d’amore e doni speranza e coraggio. A tutti noi l’invi-
to ad essere loro vicini: spesse volte, una breve visita, un sorriso, 
un pensiero possono riempire il cuore di chi osserva lo scorrere 

inesorabile del tempo dietro una finestra di una casa, magari 
accogliente, ma fredda e silenziosa. 
- Buon Natale a tutti coloro che in vario modo e nei vari ambi-
ti sono IMPEGNATI PER IL BENE DELLA COMUNITÀ. Il loro essere 
nella e per la comunità abbia come principio ispiratore la grotta 
santa, dove il Verbo eterno si fa carne per condividere appieno la 
storia degli uomini e farsi discreto compagno di viaggio.
-Buon Natale ad OGNI FRATELLO e SORELLA che vive in questo 
nostro paese; con l’amore di Dio, che a tutti è offerto, rendia-
molo sempre più una famiglia di famiglie. Tradotto letteralmen-
te Betlemme significa “la casa del pane”. Il Bambino Gesù ci 
insegni a fare della nostra Comunità questa casa, perché dove 
c’è il pane c’è una mensa e dove c’è una mensa c’è sempre una 
famiglia che condivide la convivialità. Carissimi fratelli e sorelle, 
affido tutti e ciascuno personalmente al Divino Bambino, perché 
dall’esperienza del Natale possiamo trovare le coordinate vere di 
un serio impegno ecclesiale e civile che ci porti a dare un volto 
nuovo e rinnovato a ciò che ci circonda e realizzare quel nuovo 
umanesimo che trova in Cristo l’immagine più vera e più nitida. 
Auguri di cuore.

.... e BUON ANNO 2022
Il parroco

Don Fabio Mottinelli 

Presepe Natale 2020 presso Chiesa Parrocchiale San Maurizio.


